

# TRANSCRIPCIÓN INTERVENCIÓN DEL D. JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA EN EL PROGRAMA ESPECIAL "DESPUÉS DE MIGUEL ÁNGEL..."

### Martes, 15 de julio de 1997

#### Madrid

#### MINUTADO COMPLETO: 00:00:01 - 00:37:44

Asisten al acto, entre otros:

- D. Juan Carlos Rodríguez Ibarra, Presidente de la Junta de Extremadura.
- Dña. Isabel Tocino, Ministra de Medio Ambiente.
- D. Eduardo Zaplana, Presidente de la Generalidad Valenciana.
- Dña. Amparo Rubiales, Diputada en las Cortes Generales por Sevilla.
- Dña. Nativel Preciado, Periodista.
- Dña. Isabel San Sebastián, Periodista.
- Dña. Pilar Rahola, Representante de Esquerra Republicana de Catalunya en el Congreso de los Diputados.
- D. Miguel Ángel Gozalo, Periodista.
- D. Ramón Pi, Periodista.

## Parte 1. Intervención de D. Juan Carlos Rodríguez Ibarra, Presiente de la Junta de Extremadura.

#### Minuto 04:14 – 08:43

Yo creo que, en primer lugar, hay que leer lo que de positivo ha tenido el sacrificio de Miguel Ángel. De positivo, entre comillas.

Primero, Miguel Ángel de una forma involuntaria, porque él no lo buscó, ha conseguido que, se demuestre que la juventud española no es esa juventud que nos contaban, sino que es una juventud que defiende y ama la libertad y la democracia, se ha puesto de manifiesto estos días.

Y, en segundo lugar, ha conseguido algo que llevábamos buscando desde hacía quince años, que todos los partidos políticos del arco parlamentario tanto en el País Vasco como en España hayan aislado definitivamente a Herri Batasuna.

Entonces, ¿qué hacer ante esta lección que nos ha dado Miguel Ángel? En primer lugar, no caer en los mismos errores que hemos caído en estos años pasados.

Primer error, yo creo que no hay que colaborar con aquel que colabore con Herri Batasuna. Todos han manifestado que es exactamente lo mismo que ETA. A partir de ahora, si cualquier partido político tuviera la tentación de colaborar con Herri Batasuna, y me estoy refiriendo fundamentalmente al Partido Nacionalista Vasco, el Partido socialista Obrero Español en Euskadi debería inmediatamente salir del Gobierno y el Partido Popular debería cortar cualquier tipo de relación desde el Gobierno Central con el Partido Nacionalista Vasco. Es decir, que no solo quede en palabras, sino que quede en hechos.



Segundo lugar, creo que habría que enderezar el tiro y saber quién es nuestro enemigo. En años anteriores hemos olvidado que el enemigo era ETA, y durante mucho tiempo hemos visto como en asesinatos tan dramáticos como el de Miguel Ángel, los ministros del interior, los secretarios de estado que hubo anteriormente asistían a funerales y a entierros, me acuerdo del último donde zarandearon y quisieron pegar a Rafael Vera, Secretario de Estado entonces, como si el gobierno de entonces, que era socialista, pero podría ser del cualquier otro signo, fuera el culpable de los asesinatos de ETA. Y hoy, por fin hemos comprendido que el único enemigo, el único responsable, de los asesinatos que comete ETA, es ETA. No el gobierno.

Por lo tanto, no deberíamos volver a intentar desacreditar al Gobierno y cambiar el punto de mira, y cada vez que haya un nuevo atentado, que sin duda y desgraciadamente lo habrá, criticar la política antiterrorista del Gobierno, sino apoyar la política antiterrorista del Gobierno, cosa que no ocurrió en épocas pasadas donde yo creo que el tiro estaba desviado y se apuntaba fundamentalmente hacia el Gobierno que entonces había.

Y, en tercer lugar, comprender que la guerra sucia que ha habido en España en estos últimos años, seguramente no es como la contaron, estos días hemos visto cómo grupos de personas en el País Vasco encendidos por el asesinato tan bestial que se ha hecho con Miguel Ángel, han querido entrar en las sedes de Herri Batasuna y quemarlas, sin importarles las personas que allí había, de una forma espontánea, gente que seguramente no conocía a Miguel Ángel, en Algeciras, en Ceuta, en Valencia, gente enardecida, porque habían matado a una persona. Pudiéramos comprender quizás, que cuando el muerto es un guardia civil, o un policía, que se ha estado jugando durante cinco años su vida, y que su compañero, que lo conocía, que conocía que se había jugado la vida, que lo conocía a él, a su mujer, a sus hijos, etc., de pronto es asesinado por ETA. Y a los dos meses otro compañero, y a los tres meses otro compañero, pudiéramos pensar que, a lo mejor lo de la guerra sucia no fue una cosa organizada, sino simplemente el factor humano que de igual forma que este fin de semana se han querido quemas sedes, algunos que tenían una pistola, por cierto, reglamentaria, en sus manos, pudieran tomarse la justicia por su mano. A lo mejor el factor humano fue lo que desencadenó aquello y, con esto llego a la conclusión de que el peor gal que ha habido en España y sigue habiendo en España es ETA. No el gal que hubo anteriormente, que no estuvo organizado desde mi punto de vista, sino que fue el factor humano de ver como un día sí, y otro también se mataban a amigos, a familiares, que en definitiva lo único que estaban haciendo es jugarse la vida por defender nuestra libertad.